

Rev. 14/11



# K O M S O M O L

Boletín semanal del C. P. del Socorro Rojo Internacional

Editado por la Secretaría de  
:: Agitación y Propaganda ::

Año I | Almería de 24 agosto de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 5

## NUESTROS COLABORADORES

# TAREAS URGENTES

Desde el momento de estallar el movimiento faccioso, en julio de 1936, el Socorro Rojo Internacional se puso, completamente, al servicio de nuestra guerra nacional de independencia, cumpliendo en todo momento con sus deberes. Así se explica la enorme simpatía que goza entre la población.

En cada fase de la guerra tuvo sus tareas, cooperando eficazmente a la Sanidad, intendencia militar, abastecimiento de la población civil, sanidad civil, evacuación, ayuda a los refugiados, hogares infantiles, etc. En todos estos problemas se vio el mano firme y humanitaria del Socorro Rojo de España.

Y aun más: se ocupó también de la ayuda a las víctimas de la España facciosa; consolidación de la retaguardia, aliento a los soldados del frente, etc. Hemos entrado en la etapa decisiva de la guerra. Grandes combates con grandes masas de hombres. La retaguardia también debe estar preparada a hacer más sacrificios y sobre todo comprenderlos. La zona de guerra se extiende y el problema de la evacuación, como también la mejor organización de los refugiados, tiene una importancia mayor que antes. El enemigo pone en movimiento todos sus medios para quebrantar nuestra retaguardia. Espera así debilitar nuestros frentes. El enemigo juega todo por todo, porque siente que las armas republicanas vencerán. ¿Qué hacer con esta situación? Hay en Francia una gran emigración española en masas. Esta emigración continúa. Para descongestionar el Norte, en donde el enemigo está concentrando fuerzas y darnos más facilidad de luchar, es necesario evacuar mas gente. Por el momento no es posible que toda esta gente entre en España. Es necesario preocuparse de esto. Ya en Francia, nuestra sección hermana lo está haciendo. Hay además Comités especiales que se están ocupando, pero es un deber moral para nosotros, Socorro Rojo español, ayudar a nuestra sección hermana, apoyarla en su trabajo, crear entre esta emigración de masas, dirigentes que se ocupen de ella.

A pesar de todos los esfuerzos, hay

todavía debilidades en el cuidado de los refugiados, de las zonas de guerra o de regiones ocupadas por el enemigo. Es allí en donde nuestros enemigos, aprovechándose de estas debilidades, puede hacer su trabajo. Es necesario buscar soluciones adecuadas a este problema y que los refugiados encuentren en los pueblos y ciudades como en sus casas.

Hay Quinta Columna. Hay provocación y espionaje. Todas las organizaciones, todos los trabajadores, se movilizan en contra de esto. Es el enemigo en nuestra caza. Es un método de terror de los fascistas en nuestra retaguardia y en nuestros frentes. El Socorro Rojo debe participar activamente en esta lucha que es decisiva, para lograr rápidamente la victoria.

No se conoce bien y bastante los crímenes que el fascismo comete. Esto último hace mucho más de lo que decimos y de lo que publicamos. Hacer conocer los crímenes del fascismo significa llenar de indignación al pueblo y a nuestros combatientes. Es una tarea del Socorro Rojo como lo es también la de intensificar nuestra labor para llevar a las familias de las víctimas en territorio enemigo y a nuestros prisioneros del fascismo.

Estas son tareas urgentes que no pueden demorarse. Intensificar al máximo, hasta lo imposible, estos trabajos, concentrando todas nuestras energías en estos problemas. Ello significa, darnos la posibilidad de hacer de nuestra Organización, la Organización de millones de españoles que están luchando

por su libertad y por su independencia.

Tareas que no excluyen las que ya tiene el Socorro Rojo Internacional y que establecen en nuestra Organización y la población, lazos inquebrantables que nadie podrá jamás romper.

Carlos J. Contreras.

\*\*\*\*\*

S. R. I.

Se constituyen en nueve pueblos los Comités Locales

En la semana anterior, nuestro secretario de Organización giró una visita a los pueblos de Pechina, Rioja, Viator, Ahabia, Santacruz, Alsodux, Alboloduy, Bentanone y Terque, constituyéndose bajo su dirección los Comités Locales del Socorro Rojo Internacional.

Este camarada a los componentes de las nuevas organizaciones les hizo patente la labor extraordinaria que lleva a cabo nuestra benéfica Institución, indicando a la vez los medios para realizar una labor provechosa.

También por la Secretaría de cultura se han cursado circulares a las distintas Brigadas para que se constituyan los Comités de grupo.

El Secretario de Cultura se propone visitar los diversos frentes para estudiar las necesidades de los camaradas que se batan por la causa antifascista.

\*\*\*\*\*

## Las mujeres tienen un puesto de honor en las filas del Socorro Rojo Internacional

## LA BARBARIE FASCISTA

Con motivo de la visita relacionada por las delegaciones extranjeras en la zona leal, algunos miembros destacados del Comité Internacional de Coordinación y Ayuda a la España Republicana y otros del Frente Popular de la región de París, han interrogado a los prisioneros rebeldes que se encuentran en nuestras cárceles.

Véase una pequeña impresión de estas declaraciones publicadas en el periódico parisino «L'Humanité»:

«En el gran patio del Penal están los prisioneros españoles.

Entre ellos, un niño. Se llama José Álvarez Carrillón. Es natural de Gerena (Sevilla) y tiene 13 años de edad. Cuenta su historia triste, que es un exponente del ludibrio para los jefes facciosos que en su afán de sumar «carne de cañón» no vacilan en poner fusiles en manos de criaturas débiles y sin discernimiento.

El chiquillo es huérfano. Su madre había muerto, hacía tiempo; a su padre que era socialista, lo asesinaron los falangistas al proclamar el alzamiento militar. Quedó solo, abandonado y hambriento. Un día se le ocurrió acudir a un cuartel de tropas facciosas y se ofreció como ordenanza, para que le dieran de comer. Fue aceptado; pero en cuanto su batallón fué a luchar al frente, le entregaron un mosquetón y le obligaron a pelear. Fue hecho prisionero, y recientemente traído a Valencia en donde las autoridades de la República están tramitando a toda prisa un expediente para que el pequeño José Álvarez sea acogido por Asistencia Social y tratado con la ternura que merece por ser niño y por hallarse desvalido.

En el gran patio se arremolinan los prisioneros españoles, masa proletaria profanada por la tiranía facciosa, que la arrancó de sus hogares en una leva implacable. El aspecto de estos hombres - los hay desde mozos imberbes, hasta casi ancianos es de pesadumbre moral. Se les ha obligado a luchar contra sus hermanos, y ahora, aparecen contitos y con el deseo de ofrecer la reparación que se les pida. El trato cordial que reciben actualmente parece aumentar al par que su gratitud por la República, el dolor de haberse visto lanzados contra ella.

Mr. Clement Madryal, concejal del Ayuntamiento de París, les ha dirigido unas palabras confortadoras, a modo de breve discurso y les ha dicho que en el ánimo de la República está la convicción de que tan solo el engaño y las amenazas los han llevado a combatir contra su propio espíritu español y les ha asegurado que por esto el Frente popular no los considera como enemigos.

Y cuando al final Mr. Clement ha

vitoreado a la España republicana, las gargantas de los prisioneros han enrojecido en emocionante clamoreo de adhesión a la causa del pueblo español y centenares de puños, se han alzado súbitos como ofreciéndose a su verdadera Patria, a la Patria española que defiende su libertad y su independencia contra los embates feroces del fascismo internacional.

## Comité Provincial del S. R. I.

El pasado sábado celebró su acostumbrada reunión semanal el Comité Provincial del S. R. I.

Informaron los distintos secretarios y se adoptaron diversos acuerdos relacionados con el funcionamiento interno de nuestra organización.

## De mucho interés para los familiares de los combatientes desaparecidos en campaña

Recordamos nuevamente que nuestra Secretaría jurídica gestiona el cobro de haberes de los combatientes desaparecidos en campaña, siendo absolutamente gratis este servicio.

Esta Secretaría funciona en el mismo edificio del Socorro Rojo Internacional, Avenida de la República 14, y tiene habilitados como días de oficina los lunes, miércoles y viernes, de tres y media de la tarde en adelante.

## LOS SOLDADOS

que se batan valientemente en nuestros frentes necesitan prensa. El Socorro Rojo Internacional, interpretando estos justificados deseos de los combatientes, ha instalado gran número de buzones en diferentes lugares de la capital.

Antifascistas: depositad vuestros periódicos en estos buzones y facilitaréis nuestra labor cultural en los frentes.

## Nuevo periódico del Socorro Rojo Internacional

A partir del día 1 del próximo mes de septiembre comenzará a publicarse un «BOLETÍN» quincenal del Comité Ejecutivo Nacional del S. R. I.

En él se abordarán todos los problemas que incumben a nuestra organización.

## Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

	Pesetas.
Comité local de Benahadux	46'80
Primera Compañía, 338 Batallón de la 85 Brigada.	1.220'50
José Fernández, de Cantoria	10'00
215 Batallón de la 54 Brigada	7.183'25
Consejo de Agricultura de Alhabia	30'00
Antonio Sánchez	10'00
Juventud Socialista Unificada de Alcudia de Montea-gud	35'00
Depósito de Municiones de Berja	83'00
Camarada Gabriele	10'00
Camarada Pierre	50'00
Dos camaradas.	50'00
Dos soldados	3'40
Compañía de Intendencia de la 55 Brigada	463'50
Antonio Trujillano	25'00
José Llopis Llorca.	5'00
José Toro Borrego.	25'00
Matrícula Unida	150'00
Guillermo Gómiz	5'00
Tren motorizado de la 54 Brigada	910'00
José Yebra	10'00
Cuarta compañía del 337 batallón de la 85 brigada	704'75
Francisco Valverde, del 219 batallón de la 55 brigada	45'00
José Hernández Rivas	15'00
Escuadrón de caballería de la 54 brigada	15'00
Almería a 21 de agosto de 1937	
Por el Comité Provincial del S. R. I. -- El Secretario de Finanzas.	

## Los marinos rusos

## UN DONATIVO DE 50 LIBRAS ESTERLINAS PARA EL S. R. I.

A su regreso de Rusia, nuestro camarada José Alcalá Castillo ha hecho entrega en este Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo Internacional de «cincuenta libras esterlinas» que la tripulación del barco «Felix Dzerjinski» en que hizo el viaje de regreso la Delegación Española a la URSS ha entregado con destino a obras de solidaridad del Socorro Rojo de España.

Lea los martes «Noticiero Almeriense»